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風の子会で初詣に行きました。場所は成田山です。私は三木さんと神社のエレベータ

ーに乗って行きました。ボランティアの渡辺さんと一緒にお祈りしました。神社は人が

たくさんいました。屋台も出ていました。お昼ごはんは親子丼を食べました。おいしか

ったです。朝生さんと野田さんはカレーライスを食べていました。松本先輩は買ってき

たようかんを食べていました。うれしい顔をしてました。最後はみんなで記念写真を撮

りました。天気は晴れでした。三木さんはそばを食べてました。

柳川 敬事

２０１８年１月１３日（土）成田山新勝寺へ初詣に行ってきました。２年前に一度いったと

きちょっとしたミスがあって反省したので、今回はしっかり下調べをして臨んだので、無

事に行くことができました。やはり有名なお寺だけあって１月中旬にも関わらず大変混

雑していました。当日は非常に寒く『この寒い中よく来るナ～』と思いました。

三木 直人

ひとりぼっちの障害者をなくそう！②
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平成２９年１２月２２日（金）～２５日（月）風の子会の移転の為の準備と引っ越し

平成５年から２９年間も風の子会の活動場所として「カナルサイド高浜荘３階の二部屋」

を使用して来ました。３０１号室は（風企画・パソコン班）、３０２号室は（風工房・手作業

班）。そこの窓には大きな木と広い空がよく見えて太陽の光がよく入り冬でも暖かく過ご

す事が出来た様に感じました。また駐車場はその建物の前に福祉車両を４台も置くこと

が出来て、我々風の子会にとってとても便利な場所でした。

しかし残念な事にこの建物を建て壊しとなり、我々風の子会も移転しなければならなく

なりました。

そして「芝浦日新ビル５階」へ移転する事になりました。そこはすごく広々したワンルー

ムで窓からは沢山の高層ビルが立ち並んでいるその間に空が見えるだけです。そのビ

ルの正面玄関の前には首都高速道路（芝浦出入口）が有り車の往来が大変多く非常

に危険な場所だと感じました。

駐車場は１階に有るが、まだ空きがないため、近くのパーキングに止めている模様で

す。エレベーターも狭く車椅子１台が入るのがやっとです。だから仕事を早く切り上げな

ければならないので、食事が終わり次第仕事に取り掛かる様な気持ちじゃないと仕事

が片づかないと思います。

私はこの「芝浦日新ビル」について、部屋は広々として良いと思います。が、しかし火事

や地震が起きた時は逃げ場がないし、駐車場が確保できなければ送迎に時間が掛か

るし、それじゃなくてもエレベーターがせまいので仕事する時間が短くなりかえって慌て

てしまう人もいると思います。

ＹＵＫＩ

移転作業のため１２月のクラブ活動は行わなかったです。

塚田 愛基

12月はクラブは
お休み。。。

ひとりぼっちの障害者をなくそう！③
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１２月１６日土曜日、風の子会で夕会がありました。年間スケジュールの話をしました。

１つ目はうたと踊りです。決まりませんでした。私はやった方がいいと思いました。この

話は新しい所でやります。２つ目は旅行です。来年の９月１日と２日に決まりました。３

つ目は４０周年記念パーティーです。日付は２月１２日月曜日です。みんなで歌を歌い

ます。「また会う日までに」決まりました。

１月６日土曜日、風の子会で夕会がありました。テーマは歌と踊りの集いです。話し合

いの結果，今年は出ません。その代わり、居残り班と見学班に別れることになりました。

私は見学班です。楽しみにしてます。

２月３日土曜日、風の子会で夕会がありました。今回のテーマは風の子会４０周年パー

ティーと旅行の話をしました。風の子会４０周年の歌はまた会う日までをやめました。歌

う曲は上を向いて歩こうに決まりました。そして、今年の旅行は温泉にいきません。

最後にみんなで歌の練習をしました。帰宅時間の話しました。３月になったら月曜日

から金曜日は午後３時３０分になります。土曜日は午後4時３０分になります。

柳川 敬事

風の子会では、牛乳パックを使用して主力製品の一つである「はがき」や「コースター」

などを作って販売しています。しかし、その牛乳パックが不足しており困っています。そ

こで皆様からの牛乳パックを大募集しています！！どうかよろしくお願い致します！

（牛乳パックは開いてお持ちいただけると助かります。）

特定非営利活動法人 風の子会

〒１０８－００２２ 東京都港区海岸3-3-18

芝浦日新ビル５階

ＴＥＬ：０３（６８０９）４００１

※前回の会報にて、当会の住所が旧住所のままでした、この場を借りてお詫び申し上げます。

ひとりぼっちの障害者をなくそう！④
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あなたに手伝ってほしいこと（日中活動）

①、昼食の介助・トイレの介助

（午前１１時３０分～午後４時００分）

②、作業の手伝い

③、作業の工夫の相談

④、昼食後の食器洗い・そうじ・洗たくなどの手伝い）（午後１時００分～４時００分）

⑤、買い物の手伝い（メンバーの付き添いの手伝い）

⑥、外出・散歩の手伝い（近所の公園に行く・散策をする）

⑦、行事の手伝い（旅行や水曜レクリエーションなどの

参加や下見にも行く）

⑧、留守番・電話応対

（職員が送迎に出てる間の留守番，午前９時００分～１１時３０分）

⑨、福祉車両の助手（午前９時００分～１１時３０分）

⑩、人生相談（僕たちの悩みを聞く手伝い）

皆さんの空いた時間で良いので、ご協力をよろしくお願いしま～す！！！

あなたに手伝ってほしいこと（クラブ活動）

毎月一回、 終土曜日午後１時００分～４時３０分まで、クラブ活動を行っています。

その内容は

①、料理クラブの手伝い（調理・買い出し・片付け）

②、マージャンクラブの手伝い（教えてくれる人・一緒に参加してくれる人）

③、プールクラブの手伝い（服の着替え・一緒に泳いだり、付き添いをする）

④、手芸クラブ（デザインを考えてくれる人・一緒に作ってくれる人）

皆さんの空いた時間で良いので、ご協力をよろしくお願いしま～す！！！

ひとりぼっちの障害者をなくそう！⑤
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第 回 「お城」 岡本 明67

青空にくっきりと、美しくも堂々とそびえたつ天守閣。下にはいくつかの門や櫓（や

ぐら）と松の木。中には石垣しか残っていないお城もありますが、それはそれで古き時

代を偲ぶことができます。日本のお城っていいですね。

資料によると、日本には記録に残っているお城は 万 千もあったようです。その中2 5
には天守閣の無い比較的小さいお城や、柵で囲っただけの砦もあります。現在はずっと

少なくなっていますが、天守閣のあるお城は約 城あります。でも江戸時代からの天90
守閣が残っているのはその内の 城だけで、他は図面などを元に復元されたり、後に12
なってから作り足したものです。

天守閣というのはお城全体の中で最も高い櫓

を指し、そのお城の象徴でもあり、また接見場

所、物見、倉庫、緊急時の避難場所、ときには

籠城のためにも使われ、普通はお殿様などは住

んでいませんでした。

お城見物ではこの天守閣に登るのが楽しみの

一つですが、昔からの建物なのでバリアフリー

化はほとんどなく、とくに一番上に行くには梯

子のような急な階段を登らなければならないこ

とも多く、車いすだとなかなか行けません。エ

レベータを設置しようとしても、昔からの 城はもとより、木造で復元されたもので12
はなかなか難しいと思われます。バリアフリーになりにくい観光場所ですね。

しかし実は、天守閣にエレベータが設置されているお城が カ所あります。熱海城、5
名古屋城、大阪城、岡山城、唐津城です。これらは皆、復元されたり追加された天守閣

です。また熊本地震で損壊した熊本城の復旧基本方針案には、天守閣にエレベータを設

置する、天守閣入り口にはスロープも設置するなどのバリアフリー化計画が盛り込まれ

ているそうです。地上 階地下 階の天守閣はこれまで階段だけで、障害のある人や高6 1
齢の人に配慮した設備を求める声が出ていました。これだと車いすの人や高齢の人で上

まで行けてうれしいですね。復旧には天守閣が 年、お城全体では 年かかるそうで3 20
す。

一方、いま鉄筋コンクリート製で復元された天守閣にエレベータが設置されている名

古屋城では天守閣を木造で復元しなおす計画が進んでいますが、市は「史実に忠実な復

元」のためにエレベータを設置しないで、代わりに階段を椅子で上り下りする「チェア

リフト」を地階から５階まで取り付ける、としています。事前に障害のある人の意見を

聞くことは行われていなかったようで 「私たち抜きに私たちのことを決めないで」の、

願いはここでも通じていませんでした。障害者団体「愛知障害フォーラム」は、障害が

重く椅子に移るのが困難な人もいると指摘し、河村たかし市長あてに、障害者側に意見

聴取せずに方針をまとめた理由説明などを求める公開質問状を提出しました。これに対

して市は「バリアフリー対策のチームを発足させ、障害者団体の意見も聞いて検討を進

める」と文書で回答し、 年度中に結論を出すということです。河村市長は「障害2017
のある人でも天守を昇降できる新技術を模索する」と言っているそうですが 「災い転、

じて福となす」素晴らしい新技術が出てくるといいですね。

ひとりぼっちの障害者をなくそう！⑥
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賛助会・寄付にご賛同をして下さった方（順不同）
三木 順子 様、高野 定雄 様

皆さま本当にありがとうございました。

叔母さんの孫
は僕のことを叔父
さんと呼んでくれ
ます。

僕は孫を好きに
なりました。
孫っていいなぁ。

けいじ

ひとりぼっちの障害者をなくそう！⑦
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１１年前に妹が嫁いでいき、３年前に母が家族を去り、父と二人で年を越すようになった
のだけれど、家族で見ていた紅白に父は興味がなく途中で寝てしまうので一人で見るこ
とになるのだけれど、流行りに疎くなりつつあるのか聞き慣れない曲がちらほらできつ
つある自身に呆れつつ、一人静かにゆく年くる年を眺めながら年を越した２０１７年。

小野塚 航

「どうぞ、どうぞ、どうぞ」「どうも、どうも、どうも」
現在風の子会での流行語です。
人に何にかをあげる時、「どうぞ、どうぞ、どうぞ」
何かを貰った人が、「どうも、どうも、どうも」（物品にこだわらない）

掛橋 竜也

僕は家では、麻雀がへたです。ところが「風の子会のクラブ活動では二連勝」僕はふし
ぎな気がしてたまりません。一体どうなってしまっているのでしょうか。

太田稔

持病により、外出という行為自体が困難な（多少なりとも支障が出る）上に、家以外の
所に居るせいで持病の悪化が普通にありえる状態なので、風の子は勿論プライベート
での外出（趣味・遊戯等）も難しくなっている。こんな状態だから、より家で出来ることば
かりをするようになり外に殆ど出られていない。

しかも、（多分だが）治らないからずっとこのまま生活をしていくことになる。
以前より外出機会・可能時間が減ったが、この状態で楽しく過ごしていくしか無い。

田村 亮彦
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ひとりぼっちの障害者をなくそう
特定非営利活動法人･風の子会
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